



Elección de jueces en 2025
INE ratifica que se requiere presupuesto de 8,200 mdp

INE: para elección judicial, presupuesto de 8,200 mdp

Ruta. Los **consejeros** ya alistan organización del proceso que someterá a la voluntad popular a magistrados y ministros; reglas operativas y consensos, los retos: **Taddei**

RAFAEL LÓPEZ MÉNDEZ
CIUDAD DE MÉXICO

Guadalupe Taddei, presidenta consejera del Instituto Nacional Electoral (INE), estimó que para la elección de jueces, magistrados y ministros pedirá un presupuesto de 8 mil 200 millones de pesos, el mismo monto solicitado para los comicios de junio pasado.

La titular del INE también anunció que ya se están preparando para delinear el proceso de organización de estas elecciones.

“En conocimiento de lo que plantea la **reforma** en términos de **tiempos**, tenemos que detonar ya los trabajos de carácter técnico que nos lleven a hacer las propuestas específicas y las tomas de los acuerdos correspondientes para su implementación”.

Subrayó que los mayores retos en la organización de los comicios judiciales radican en definir las reglas operativas y lograr consensos con el Poder Legislativo para tener los recursos que permitan este proceso.

“Habrá que tomar algunas determinaciones jurídicas ya existentes, porque no todas son aplicables; por ejemplo, la territorialidad, el número de propuestas en una boleta y su formato. Hay temas que se tienen que revisar de manera puntual técnica y operativamente”, explicó en MILE-

NIO Televisión.

Taddei admitió que en el INE no se tiene ningún antecedente para empatar los distritos electorales empleados en las elecciones presidenciales y legislativas con los circuitos territoriales en los que opera el Poder Judicial.

“No tenemos ningún referente geográfico que se parezca a los circuitos; tenemos lo que todos conocemos en las elecciones de los poderes Legislativo y Ejecutivo... Hablamos que como punto de partida se realizarán marcas, un trazo, un análisis técnico muy rápido, pero no por eso menos efectivo sobre cómo se tendrán que organizar ahora”, dijo.

En **materia** presupuestal, el INE deberá tomar en cuenta que todo lo que se realice de manera operativa se reflejará en el presupuesto del próximo año y que, a bote pronto, calcula pedir los mismos 8 mil 200 millones de pesos que se aprobaron para llevar a cabo las elecciones presidenciales y federales de junio pasado, las cuales coinciden cada seis años.

“Tenemos dos factores: en un año no **electoral** estaremos solicitando que la población salga a votar por el Poder Judicial y en un periodo donde el INE hace una solicitud presupuestal que disminuyen enormemente, en

esta ocasión no será así.

“Esperemos que haya un entendimiento pleno, tendremos que tener una comunicación muy fluida y correcta con la Cámara de Diputados para acordar con ellos este ejercicio presupuestal y obtener el mejor resultado”, sostuvo Taddei.

No obstante, la consejera presidenta pidió esperar la aprobación de la **reforma** en los congresos locales para que el INE pueda empezar formalmente los trabajos que dictamina la nueva **ley** que regirá al Poder Judicial.

“Nosotros comenzaremos los trabajos preparatorios para posibles escenarios y haremos reuniones en las consejerías y en las áreas técnicas para delinear la ruta que le toca al instituto”.

Según la ruta estipulada, en cuanto 17 congresos estatales aprueben la **reforma** constitucional, el INE tendrá una semana para iniciar el proceso que culminará con la elección.

“Vienen otros **tiempos** para emitir la convocatoria por parte del Senado y presentar los registros en el INE, lo que incluye los **tiempos** de los tres poderes para hacer sus propuestas”.

Pese a que el instituto tendrá libertad para definir las normas y regulaciones que sostendrán este



proceso, reconoció que hay preocupación por llevar a buen puerto estos comicios inéditos por la cantidad de aspirantes. ■■■



La funcionaria saluda a José Thompson, de la Unión de Organismos Electorales. CUARTOSCURO